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Pel o em q ua tro
bairros de Goioerê, tem
sido alto o número de
focos da dengue. Os
dados constam do LIRA
– Levantamento Rápido
de Índices do Aedes
Aegypti, realizado na
ú lt ima semana .De
acordo com os dados, o
índice de infestação do
mosquito da dengue em
Goioerê, é de 1,1%, o
que significa que em
cad a cem casas d a
cidade, uma tem foco do
mosquito.

Quatro bairros têm número alto
de focos da dengue em Goioerê
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Alunos de medicina
veterinária fez

treinamento para
policiais que atuam
com cães da PM
O curso de Medicina

Veterinária do Centro
Universitário Integrado
realizou, na última semana,
um treinamento  para
policiais que trabalham
com cães do canil do 11º
Batalhão de Polícia Militar
(BPM) de Cam po
Mourão.

Colheita do trigo avança; orientação
é por manejo adequado na Copacol

A colheita do trigo segue
em ritmo acelerado na área
de atuação da Copacol.
Para os produtores que
ainda estão na etapa de
dessecação a orientação é
pelo momento correto para
aplicação dos produtos.
“Sabemos que devido à falta
de umidade na época da

semeadura em muitas
propriedades a cultura do
trigo ficou um pouco
desuniforme, agora no
momento da maturação é
importante que o produtor
faça a correta dessecação”,
orienta o  engenheiro
agrônomo da Copacol,
Vanei Tonini.PÁGINA 05

CONTRA-CAPA

Dentro da programação
de obras que a cidade vem
realizando, a prefeitura de
Quarto Centenário licita
nesta quarta-feira, dia 23,
R$ 1,1 milhão para
pavimentação asfáltica. A
expectativa é grande, em
especial por marte dos
moradores do Jardim
Meleiro , q ue terão a
qualidade de vida
melhorada , além da
valorização de seus imóveis.
Além de obras de
pavimentação, faz parte do
pacote, implantação de
galeria que serão realizadas
nas ruas Antonio Rodrigues,
Domingos Bugno, Francisco
Caldeira, Bueno da Silva e a
rua Sebast ião Alves,
beneficiando centenas de
pessoas.

Quarto Centenário  vai licitar mais
R$ 1,1 milhão para  pavimentação

Acordo garante
maior controle na
gestão de compras

do Estado

Dia da Árvore foi
comemorado com
plantio de mudas

em Rancho Alegre
O Dia da Árvore,

comemorado na última
segunda-feira, foi lembrado
em Rancho Alegre D’Oeste,
com o plantio de mudas.De
acordo com a prefeita Suely
Silva, que acompanhou a
ação, a ação fez parte do
programa Paraná Mais
Verde, desenvolvido pela
Secretaria de Estado do
Desenvolvimento Sustentável
e Turismo, com apoio do
Instituto das Água e Terra
(IAT).

Município recebeu
130 cestas

de alimentos da
Defesa Civil
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A Agência do
Trabalhador de Goioerê,
com apoio da Secretaria
de Indústria e Comércio,
realizou nesta semana, o

Agência do Trabalhador realizou “Dia D”
de inclusão de pessoas com deficiência

chamado ‘Dia D’ de
Inclusão d e Pessoas
Portadoras de
Deficiência no Mercado
de Trabalho.
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A Agência do
Trabalhador de Goioerê,
com apoio da Secretaria
de Indústria e Comércio,
realizou nesta semana, o
chamado ‘Dia D’ de
Inclusão de Pessoas
Portadoras de
Deficiência no Mercado
de Trabalho.

Agência do Trabalhador realizou “Dia D”
de inclusão de pessoas com deficiência

A ação foi realizada nesta segunda-feira: valorização da pessoa com deficiência física

Nota orienta sobre cuidados
com os trabalhadores da Saúde

A Secretaria de Estado da
Saúde publicou a nota orientativa
(nº 49) com recomendações aos
gestores dos serviços de saúde
sobre os cuidados com a saúde
mental dos trabalhadores da área
em razão da pandemia da Covid-
19.

O documento sugere ações
para organização dos serviços,
cuidados específicos aos
trabalhadores  da  saúde e
também para pós-pandemia.

A nota orientativa elenca
sinais e sintomas relacionados à
saúde mental que podem
comprometer o profissional de
saúde, como alterações do sono
(pesadelos, insônia  ou
hipersonia), alterações de apetite
(falta ou excesso de fome),
irritabilidade, dificuldade para
relaxar e “desligar-se” do
trabalho, dores generalizadas no
corpo, s intomas
ps icossomáticos, fa lta de
concentração, desânimo ou
excitabilidade e aceleração,
medo, insegurança, cansaço
extremo, inquietação, tristeza,
preocupação, confusão,
descrença, desmotivação, falta
de esperança, tremores sem
explicação, ansiedade, angústia,
abuso de drogas lícitas ou
ilícitas.

Para a diretora de Atenção e
Vigilância em Saúde, Maria
Goretti David Lopes, o cuidado
à saúde mental é essencial.
“Cuidar do paciente é também

Documento sugere ações para organização dos serviços, cuidados
específicos aos trabalhadores da saúde e também para pós-pandemia

cuidar do profissional.
Direcionamos, sugerimos e
recomendamos cuidados, e o
que queremos  é  que as
orientações sejam efetivadas em
todos os estabelecimentos que
tenham profissionais da saúde
atuando.”

A nota está em consonância
com o tema que marca o mês de
setembro: a saúde mental.

ORIENTAÇÕES – O

documento está organizado em
três partes, uma voltada para
ações de gestão e organização
dos serviços; outra para os
cuidados com os trabalhadores,
e a terceira para o período pós-
pandemia.

Na organização do serviço a
Secretaria da Saúde orienta o
gestor à atuação de conduzir
estratégias e práticas que
estimulem os profissionais a
terem momentos de reflexão e
cuidados à saúde mental. Sugere
práticas como ‘Assegurar tempo
para pausas , intervalos  e
descanso dos trabalhadores nas
intensas jornadas de trabalho’.

Para os  cuidados
específicos  com os
trabalhadores de saúde, constam
ações que vão desde a avaliação,
as  práticas integrativas  e
complementares em Saúde, e
também “estimular e orientar
os profissionais da saúde para a
notificação dos Transtornos

Mentais Relacionados  ao
Trabalho.”

Na terceira  parte  do
documento, as orientações são
para o período pós-pandemia
com ações voltadas para o
favorecimento do
reestabelecimento das rotinas.
A preocupação é com o retorno
dos profissionais aos fluxos de
trabalho após a atividade intensa
de atuação no enfrentamento à
pandemia.

Dessa forma, a Secretaria
orienta a ‘Organizar o fluxo de
cuidado e a estruturação da Rede
de Atenção Psicossocial’ e a
volta aos possíveis profissionais
com alguma condição que
comprometa a saúde mental.

A Secretaria publicou até o
mês de setembro 49 notas
orientativas. Os documentos
são todos voltados para temas
ligados ao enfrentamento da
pandemia pelo novo
coronavírus.

Engorda
O deputado Luiz Claudio

Romanelli (PSB) defendeu
os projetos do Estado que
preveem investimentos de
R$ 513 milhões em obras
no Litoral do Paraná, em
especial na engorda da orla
de Matinhos. “É um debate
de muito  anos .  O
governador Ratinho Junior
conhece bem a realidade
do Litoral e os desafios de
infraestrutura. Agora é o
momento de se fazer os
investimentos necessários",
disse.

Reivindicação
"Esta é uma reivindicação

de 20 anos do litoral
paranaense e é muito
importante a participação de
representantes da
comunidade e sociedade”,
completou Romanelli que
coordenou a audiência
pública convocada pelo
legislativo e que teve a
participação  do vice-
governador Darci Piana, de
deputados, secretário Márcio
Nunes (Desenvolvimento
Sustentável e Turismo) e de
representantes do setor
produtivo.

Bolsa Família
O relator do orçamento,

senador Márcio Bittar (PSL-
AC) admitiu que a tendência
é fixar para 2021 o valor de
R$ 200 mensais para o
programa Bolsa Família ou
seu sucedâneo. “Depois,
quem sabe, seja possível
chegar aos R$ 250 em 2022”,
disse ele.  O problema,
lembra o senador, é que o
programa vai ganhar mais 8
milhões de pessoas
“descobertas” na crise da
pandemia.

Recomenda
O Tribunal de Contas

do Estado expediu seis
r e c o m e n d a ç õ e s
relacion adas  ao
pagamento  de
gratificações por serviços
extraordinários prestados
pelos servidores das sete
universidades estaduais
paranaenses. Elas visam
soluciona r  falhas
encontr adas  em
fiscalização sobre o tema
efetuada nas instituições
de ensino entre 2019 e
2020 e se estendem a UEL,
UEM, UEPG, Unicentro,
Uen p,  Unioeste )  e
Unespar.

Só em 2021
A prefeitura de

Guarapuava anunciou que
as aulas presenciais não
retornarão  na rede
municipal de ensino em
2020. O prefeito César
Silvestri Filho (Podemos)
disse que a decisão foi
tomada após consulta online
com os pais e responsáveis
pelos alunos e servidores
da educação . As aulas
remotas na rede municipal
continuam até o fim do ano.

Sheila na vice
O candidato a prefeito

João Arruda confirmou a
Professora Sheila Toledo
como candidata a vice-
prefeita na chapa do MDB
em Curitiba. "A Professora
Sheila é servidora pública,
gestora competente e
preparada para os desafios
que precisamos superar em
Curitiba.  Sua escolha
também valor iza as
professoras, os servidores
e a educação. Vamos fazer
uma campanha diferente,
simples, austera, rápida,
mas com grande inserção
nos bairros e uma chapa
qualificada de candidatos a
vereador".

Ordem de serviço
Na sexta-feira, 25, o governador Ratinho Junior e o

presidente da Itaipu, Joaquim Silva e Luna, assinam a ordem
de serviço para duplicação da BR- 469, Rodovia das
Cataratas, em Foz do Iguaçu. A usina vai financiar quase a
totalidade da obra. A ordem de serviço será assinada menos
de um mês depois do lançamento da pedra fundamental da
duplicação pelo presidente Jair Bolsonaro. A obra, importante
para o turismo da região, terá um investimento de R$ 139,4
milhões - R$ 136,3 milhões bancados pela Itaipu. O governo
do Paraná será o responsável pela licitação e gestão da obra.

A ação aconteceu na
segunda-feira e reuniu
entidades que trabalham
com deficientes e
também as empresas com
potencial de contratar
portadores de deficiência.

Durante a ação,  as
pessoas portadoras de
deficiência puderam se

cadastrar e as empresas
realizarem o processo
seletivo, abrindo novas
oportunidades.

De acordo com a
secretária Silvia Santos, a
ação foi desenvolvida em
nível estadual e foi um
momento para as
entidades e empresas

estruturarem uma ação
para fortalecer a inclusão
dessas pessoas
portadoras de deficiência
no mercado do trabalho,
além de discutir  os
desafios tanto das pessoas
que contratam, quanto das
pessoas que precisam ser
inclusas.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Quarto Centenário  vai licitar mais
R$ 1,1 milhão para  pavimentação

Dentro da programação
de obras que a cidade vem
realizando, a prefeitura de
Quarto Centenário licita
nesta quarta-feira, dia 23,
R$ 1,1 milhão para
pavimentação asfáltica. A
expectativa é grande, em
especial por marte dos
moradores do Jardim
Meleiro,  que terão a
qualidade de vida
melhorada,  além da
valorização de seus
imóveis.

Além de obras de
pavimentação, faz parte do
pacote, implantação de
galeria que serão
realizadas nas ruas
Antonio Rodrigues,
Domingos Bugno,
Francisco Caldeira, Bueno

O prefeiro Reinaldo Krashinski: mais asfalto na cidade

da Silva e a rua Sebastião
Alves,  beneficiando
centenas de pessoas.

De acordo com o
prefeito Reinaldo
Krachinski, Quarto
Centenário é o município
que mais constrói obras
em toda a região. Na
última semana, Krachinski
anunciou um superávit de

mais de R$ 1 milhão e
também a execução de
novas obras para a
população.

“Peço que a população
tenha um pouco de
paciência, pois sei que as
obras incomodam e
trazem transtorno, mas é
para o bem de todos”, disse
o prefeito.

Município recebeu 130 cestas
de alimentos da Defesa Civil

As cestas foram entregues na última sexta-feira

As equipes do projeto Cidadão do Futuro e do
CRAS fazem a distribuição dos alimentos

O município de Quarto
Centenário foi
contemplado na última
sexta-feira, com a doação
de 130 cestas de
alimentos,  repassadas
pela Defesa Civil do
Paraná.

Além das cestas, que
estão sendo distribuídas
para famílias que
sofreram impacto em suas
rendas por  causa da
pandemia,  outros
insumos foram
repassados ao município.

Entre outros itens, a
prefeitura recebeu 2.000
máscaras de TNT, 500

máscaras de tecido e ainda
1.200 litros de álcool 70.
“Nós só temos que
agradecer ao governo
estadual por este apoio”,
destac am os
beneficiados.

As cestas e todos os
insumos serão repassados
às pessoas mais
vulneráveis da cidade, em
especial àquelas que
foram atingidas de alguma
forma pela pandemia.

Plantio de mudas nativas em todo
o Estado marca o Dia da Árvore
O Dia da Árvore, nesta

segunda-feira (21), foi
comemorado com a
distribuição e o plantio de
mudas nativas em diversas
regiões do Paraná. A ação faz
parte do Programa Paraná
Mais Verde, desenvolvido por
meio da Secretaria  do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo, e tem como
meta plantar 10 milhões de
mudas até o final de 2022.

Foram distribuídas mudas
para a população em sistema
drive-thru e plantadas árvores
em áreas de recuperação
ambiental. A ação prevê o
plantio de 550 mil mudas ao
longo do mês, que representa
cerca de 500 hectares, área
equivalente a 500 campos de
futebol.

“Foi uma ação engajada e
com forte alcance estadual.
Isso mostra que diante dos
problemas ambientais que
estamos passando, o Paraná
está preocupado em ampliar
suas áreas verdes”, ressalta o
secretário do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo, Márcio Nunes.

Cada Escritório Regional
do Instituto Água e Terra
(IAT), órgão vinculado à
Secretaria do
Desenvolvimento Sustentável
e  do Turismo, planejou
atividades para o plantio e
distribuição de mudas ,
respeitando a recomendação
da Organização Mundial da
Saúde (OMS), diante da
pandemia do coronavírus.

“As mudas distribuídas
são de espécies
predominantes  em cada

região, para que seja
respeitada a caracterização da
vegetação local”, explica o
diretor de Patrimônio Natural
do IAT, Rafael Andreguetto.

REGIÕES – A ação
aconteceu nas regionais do
IAT de Curitiba, Campo
Mourão, Cascavel,
Guarapuava, Irati ,
Jacarezinho, Maringá,
Paranaguá, Paranavaí, Pato
Branco, Ponta  Grossa ,
Toledo, União da Vitória,
Cianorte, Cornélio Procópio,
Foz do Iguaçu, Francisco
Beltrão, Ivaiporã, Londrina,
Pitanga e Umuarama.
Prefeituras e outros órgãos
municipais também
participaram em conjunto na
maioria  das  regiões .
LEVANTAMENTO – Nesse
Dia da Árvore foram
distribuídas cerca de 370 mil
mudas entre a população e
órgãos parceiros de cada
região, com árvores plantadas
em áreas de recuperação
ambiental pelo Estado. As
mudas são oriundas dos 19
viveiros florestais do IAT,
que possuem capacidade de
produzir cerca de 1 milhão de
mudas ao ano. “Ao longo do
mês estão previstos mais
plantios, o que totalizará 550
mil mudas”, des taca
Andreguetto.

Além da distribuição das
mudas, foi entregue um folder
sobre a  importância das
árvores e com orientações de
como plantar.  Algumas
regionais  promoveram
também atividades educativas
complementares.



P04 QUARTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2020

Pelo em quatro bairros
de Goioerê, tem sido alto
o número de focos da
dengue. Os dados
constam do LIRA –
Levantamento Rápido de
Índices do Aedes Aegypti,
realizado na últ ima
semana.

De acordo com os
dados, o índice de
infestação do mosquito da
dengue em Goioerê, é de
1,1%, o que significa que
em cada cem casas da
cidade, uma tem foco do
mosquito.

O índice está um pouco
acima do aceitável pela
Organização Mundial da
Saúde – OMS - que é de
menos de 1%, mas está
sob controle da saúde.

Entre os bairros com

Quatro bairros têm número alto
de focos da dengue em Goioerê

Levantamento foi realizado nesta semana: moradores devem estar atentos aos cuidados básicos contra a doença

maior número de focos
estão: os jardins Colina
Verde, Curitiba, além das
vilas  Guaíra e Candeias.
A região central também
apresentou vários focos.

Segundo agentes de
endemias, durante as
visitas realizadas, a maior
incidência de focos do
mosquito foi em vasos ou
frascos, pingadeiras,
pratos, tanque de obras e
calhas.

É importante que a
população faça a sua parte,
eliminando os locais que
possam acumular água e
desta forma evitar a
prevenir a proliferação do
mosquito da dengue,
impedindo que haja uma
nova epidemia da doença
em Goioerê.

O Dia da Árvore,
comemorado na última
segunda-feira, foi lembrado
em Rancho Alegre D’Oeste,
com o plantio de mudas.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, que acompanhou
a ação, a ação fez parte do
programa Paraná Mais
Verde, desenvolvido pela
Secretaria de Estado do
Desenvolvimento Sustentável
e Turismo, com apoio do
Instituto das Água e Terra
(IAT).

A prefeita disse que a ação
foi das mais importantes, pois
no momento em que a
natureza tem sido tão
degradada, no município se
faz o contrário.

“O objetivo desta ação foi
chamar a atenção da
comunidade, pois a questão
ambiental é muito séria. A
natureza está gemendo e
precisando do nosso apoio”,
citou ela.

Dia da Árvore foi comemorado com
plantio de mudas em Rancho Alegre

O plantio aconteceu em uma propriedade rural do município
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Alunos de medicina veterinária fez treinamento
 para policiais que atuam com cães da PM
O curso de Medicina

Veterinária  do Centro
Universitário Integrado
realizou, na última semana,
um treinamento para policiais
que trabalham com cães do
canil do 11º Batalhão de
Polícia Militar (BPM) de
Campo Mourão. O
treinamento foi ministrado
pelos docentes e médicos
veterinários da Instituição,
Maisa Assis e Renato B.
Zavilenski.

O curso, que foi realizado
no Centro Veterinário
Integrado, contemplou os
seguintes aspectos: noções de
contenção, apresentação de
medicamentos, vias de
administração, e
reconhecimento de situações
que podem indicar riscos para
os cães em atividades policiais
(desidratação, fratura,
ferimentos com hemorragia,
por exemplo).

De acordo com a
coordenadora do curso de
Medicina Veterinária do
Centro Universitário
Integrado, Roberta Ribeiro
Fernandes, esse tipo de O treinamento foi realizado no centro veterinário da faculdade Integrado

treinamento é essencial já que
os animais que fazem parte
do canil do BPM necessitam
de cuidados especiais. “Estes
animais treinados para a
atividade policial apresentam
grande valor, necessitando de
cuidados especiais para
preservação da integridade
física em diferentes riscos a
que são submetidos em sua
rotina, como detecção de
narcóticos e  explosivos,
rastreamento de pessoas,
captura e imobilização de
suspeitos, entre outros”,
afirma Roberta.

Ela destaca que, muitas
vezes, em situações da rotina
da ação policial, os animais
podem necessitar de cuidados
do policial em campo. “Por
isso, para os policiais que
trabalham com eles, é
essencial que eles possam
realizar um primeiro
atendimento de emergência,
caso seja necessário, até a
chegada de ajuda, por
exemplo. E é nesse ponto que
o treinamento focou”, explica
a coordenadora.

Colheita do trigo avança; orientação
é por manejo adequado na Copacol

A colheita do trigo segue
em ritmo acelerado na área
de atuação da Copacol. Para
os produtores que ainda estão
na etapa de dessecação a
orientação é pelo momento
correto para aplicação dos
produtos. “Sabemos que
devido à falta de umidade na
época da semeadura em
muitas propriedades a cultura
do trigo ficou um pouco
desuniforme, agora no
momento da maturação é
importante que o produtor
faça a correta dessecação”,
orienta o engenheiro
agrônomo da Copacol, Vanei
Tonini.

MANEJOS DE
PANTAS DANINHAS

Com o término da
colheita do milho,
começam se os manejos
de plantas daninhas já
visando a semeadura da
soja. “Tivemos uma boa
umidade no mês de agosto.

A cooperativa tem acompanhado de perto a colheita e orientado os cooperados

Muitos produtores que já
tinham colhido o milho
fizeram boas dessecações,
mas nas últimas áreas de
milho colhidas
tardiamente as plantas

daninhas ficaram
encobertas pelas palhadas
e não foi possível fazer
este manejo de forma
correta.  Diante das
condições do clima não é

recomendável fazer aos
manejos de plantas
daninhas”, alerta Vanei.

É importante que o
produtor aguarde o retorno
das chuvas fazer um manejo

mais efetivo.

SEMEADURA DA
SOJA

Mesmo já com a
liberação para a semeadura
da safra de soja 2020/
2021, após o término do
Vazio Sanitário no Paraná,
diante do período de
estiagem, a Cooperativa

orienta que o produtor
aguarde para efetivar a
semeadura da soja. “Além
de outros fatores, uma das
preocupações da
Cooperativa é com relação
a germinação. O mais
recomendado agora é que
se aguarde o retorno das
chuvas para que possamos
ter um solo úmido”.
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Acordo garante maior controle
na gestão de compras do Estado

O Governo do Estado
assinou nesta terça-feira (22)
um termo de cooperação
técnica com o Ministério
Público do Paraná e o
Tribunal de Contas do Estado
para agregar novas soluções
ao Projeto Harpia, que vai
modernizar os sistemas de
tecnologia de informação (TI)
utilizados nos processos de
compras públicas. Essa etapa
prevê estudos conjuntos com
os órgãos de controle externo
para a formulação de ideias,
processos e alertas para
integrar nessa plataforma, de
forma a aumentar a
transparência das licitações e
das contas públicas.

O termo de cooperação
técnica foi assinado no Palácio
Iguaçu pelo governador
Carlos Massa Ratinho Junior,
pelo controlador-geral do
Estado, Raul Siqueira, pelo
procurador-geral de Justiça
(chefe do Ministério Público
do Paraná), Gilberto Giacoia,
e pelo presidente do Tribunal
de Contas do Estado, Nestor
Baptista.

O objetivo do termo de
cooperação é que os órgãos
participem da elaboração
efetiva do sistema (hardware)
e contribuam com suas
experiências para aprimorar
a vigilância dos gastos
públicos, além de integrar
sistemas de informática
estaduais que não dialogam
totalmente entre si e com o
controle externo.

O Projeto Harpia trará
uma série de novidades e
limitadores com o uso de
inteligência artificial em

Cooperação entre Governo, Ministério Público e Tribunal de Contas
 tem objetivo de contribuir com a vigilância dos gastos públicos.

qualquer etapa da licitação
para impedir que o processo
siga curso irregular, além do
registro dos servidores
responsáveis pelas
autorizações. A
rastreabilidade garantirá
segurança ao funcionário
público e carimbará o mau
uso da máquina.

TRANSPARÊNCIA - O
governador destacou que o
Projeto Harpia é um passo

fundamental para o Paraná se
tornar um dos mais
transparentes do País. Ele
também ressaltou que o
Estado é pioneiro ao convidar
os órgãos de controle para
propor soluções antes da
implementação definitiva.
“Desde o início da gestão
buscamos uma Controladoria-
Geral mais ativa, presente,
porque ela era tímida nos
processos internos. Esse
acordo técnico permite ouvir

quem trabalha diariamente com
esses processos para tornar a
administração ainda mais
eficiente”, disse Ratinho Junior.

As atualizações no sistema
de compras começarão a ser
implementadas ainda neste
ano. O Harpia será o primeiro
projeto do País a agrupar
inteligência artificial (IA),
automação de processos,
analytics e tecnologia do tipo
blockchain (registro imutável
de informações). O

acompanhamento do
processo será feito em tempo
real pelos servidores públicos
e gestores da administração
direta, autárquica e
fundacional. Ele também
facilitará o acesso da
sociedade, em respeito ao
princípio da eficiência na
gestão pública.

“Estamos implementando
tecnologia para rastrear todo
o passo a passo de uma
licitação. É uma política de

Estado e que será
permanente. Teremos
expertise na fiscalização,
economia na gestão pública e
a sociedade ganhará em
transparência”, ressaltou
Ratinho Junior. “É um projeto
que tem sido encarado com
bons olhos pelo governo
federal. Estamos motivados
para, inclusive, levá-lo para
as prefeituras num segundo
momento, fazendo do Paraná
definitivamente inovador
nessa questão”.

COOPERAÇÃO – Os
órgãos de controle externo
serão fundamentais para
ajustar o termo de referência
das contratações das
tecnologias do sistema. Para
chegar nessa segunda etapa a
Controladoria-Geral do
Estado (CGE) visitou todos
os sistemas atualmente
utilizados, as tecnologias
disponíveis no mercado e
todo o fluxo de trabalho
necessário para as compras
de bens e serviços pela
administração pública.

“É uma ação de Estado,
não de Governo. Por isso é
importante a participação
dos órgãos de controle e seus
técnicos para auxiliarem a
construção do termo de
referência. Com ele pronto
vamos efetivar a contratação
e colocar a proposta no
mercado junto com a
Celepar. Precisamos dessa
segurança tecnológica. É um
projeto da população do
Paraná”, afirmou o
controlador-geral do Estado,
Raul Siqueira.


